
Isaïe
Les années ont passé après Salomon. Le roi qui est venu après lui a fait des bêtises et les 
gens n'ont plus voulu le suivre. Il n'a gardé qu'un petit royaume autour de Jérusalem, qu'on a 
appelé "Juda". Et les autres après n'ont pas été mieux. Alors ça va de plus en plus mal, il y a 
des guerres, les gens sont malheureux et ne pensent plus à Dieu. Alors Dieu veut parler à ce 
peuple qui ne le suit plus : pour ça il envoie des hommes qu'on appelle des prophètes. Un des 
premiers s'appelle Isaïe, il fait partie de la famille du roi. Il a raconté qu'un jour, il a vu Dieu au 
milieu d'une fumée qui remplissait le temple, et il l'a entendu dire : "qui vais-je envoyer pour être 
mon messager ?" Alors il a dit : "je suis prêt, tu peux m'envoyer". A partir de ce jour, Isaïe a dit 
au roi la parole de Dieu.
Il a plusieurs fois dit qu'un messie viendrait plus tard dans la famille du roi et qu'il mènerait le 
peuple pour qu'il vive dans l'amour de Dieu. Ce sont de belles paroles qu'on n'a jamais 
oubliées :

"La jeune femme est enceinte, elle va avoir un enfant 
qui sera Dieu-avec-nous..."

"Le peuple qui marchait dans la nuit a vu une grande 
lumière : car un enfant nous est né, un fils nous est 
donné..."

"Sur la racine de Jessé, père de David, un nouveau 
bourgeon s'est ouvert. L'Esprit de Dieu est sur lui. Alors 
le loup habitera avec l'agneau, le lion avec le bœuf ; 
alors l'enfant jouera avec les serpents et le mal n'existera 
plus..."

Mais les gens n'ont pas vraiment changé. Il y a eu des rois très mauvais et d'autres meilleurs, 
mais aussi beaucoup de guerres. Les pays voisins ont attaqué le royaume, Isaïe a répété qu'il 
ne fallait pas avoir peur d'eux, que Dieu défendrait lui-même le royaume si on revenait à lui. En 
effet, la guerre s'est terminée parce que les pays voisins ont été attaqués par un autre pays, 
très puissant, qu'on appelait l'Assyrie, qui les a facilement vaincus. Mais alors, ce pays s'est 
retourné contre le petit royaume de Juda. Il aurait pu n'en faire qu'une bouchée, les habitants 
de Jérusalem avaient très peur, mais encore une fois, Isaïe leur a redonné courage. Et en effet, 
il y a eu une maladie grave dans l'armée d'Assyrie et ils ont dû repartir.
On ne sait pas très bien comment a vécu Isaïe à partir de ce moment, ni comment il est mort. 
Mais les juifs, c'est-à-dire les habitants du royaume de Juda ont gardé de lui le souvenir d'un 
grand prophète, d'un homme de Dieu.

Quelques mots pour les parents
Avec les prophètes, il faut éviter deux écueils :

- confondre prophète et devin qui prédit l'avenir : c'est une exagération postérieure qui vient du 
constat que leur prédication prend parfois cet aspect, qui est loin d'être prédominant
- penser que les prophètes ont une "ligne directe" comme autrefois Moïse ou Samuel, qui laisse 
à penser que Dieu leur parle personnellement comme nous pouvons le faire entre nous.
Les prophètes sont des gens ouverts à la Parole de Dieu qui peut se révéler dans toutes sortes 
de situations : un événement de notre vie, l'observation du monde, et bien sûr la tradition des 
siècles consignée dans la bible, et notamment pour nous dans le nouveau testament et dans 
l'enseignement de Jésus, qui est parole de Dieu par excellence.


